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Sitzung des Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschusses der Stadt Bornheim am
Dienstag, 29.03.2022, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 026/2022

Nicht-öffentliche Sitzung MoVA Nr. 2/2022

Anwesende

Vorsitzender
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion

Mitglieder
Dartenne, Guido ABB-Fraktion
Gordon, Christina SPD-Fraktion
Jahn, Gabriele, Dr. Bündnis 90/ Grüne-Fraktion
Kreckel, Alexander FDP-Fraktion
Lambertz, Bernd CDU-Fraktion
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion
Rothe, Berthold Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schmitz, Thomas SPD-Fraktion
Schumacher, Daniel CDU-Fraktion
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion
Velten, Konrad CDU-Fraktion
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion
Westphal, Ewald SPD-Fraktion

stv. Mitglieder
Geuer, Theo CDU-Fraktion
Kappenstein, Katrin Bündnis 90/ Grüne-Fraktion
von Gliscynski, Florian Bündnis 90/ Grüne-Fraktion

beratende Mitglieder
Freiberg, Horst, Dr. Seniorenbeirat

stv. beratende Mitglieder
Schiwy, Kurt ADFC

Verwaltungsvertreter
Broich, Guido
Erll, Andreas
Schier, Manfred, Erster Beigeordneter

Schriftführer
Orth, Wolfgang

Nicht anwesend (entschuldigt)
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Meyer-Flamme, Henning, Dr. CDU-Fraktion
Wicht, Stefan ADFC Bornheim
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T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme der Niederschriften Nr. 30 vom 13.04.2021, Nr. 79

vom 26.10.2021, Nr. 104 vom 08.12.2021 und Nr. 4 vom 20.01.2022
5 Stadtradeln 2022 019/2022-12
6 Antrag der CDU Fraktion vom 02.11.2021 betr. Förderung des

Projektes "Mitfahrbänke" der Gemeindesozialstelle des Fördervereins
St. Evergislus Brenig

675/2021-5

7 Antrag der FDP-Fraktion vom 06.01.2022 betr. Pflege und
Instandhaltung der Fahrradwege in der dunklen Jahreszeit

008/2022-9

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis'90/Die Grünen vom 10.11.2021
betr. Carsharing in Bornheim

697/2021-7

9 Große Anfrage der SPD Fraktion vom 08.02.2022 betr.
Verkehrssituation zwischen dem Wohngebiet “Bornheimer Mühle” und
der neuen KiTa “Hexenweg”

074/2022-9

10 Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 21.02.2022 betr. Sanierung und
Instandsetzung der Wirtschaftswege in Bornheim

121/2022-9

11 Mitteilung betr. Sachstand Planungsprozess Bahnhof Roisdorf 025/2022-7
12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen

Sitzungen
152/2022-1

13 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

Der Vorsitzende Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Mobilitäts- und
Verkehrsentwicklungsausschusses der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß
eingeladen worden ist und dass der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss
beschlussfähig ist.

Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Herr Orth wird zum Schriftführer bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet.

3 Einwohnerfragestunde

Mündliche Einwohnerfragen
Herrn Karlheinz Fischer betr. Mängelliste bezüglich Schäden unter anderem an Radwegen
und eine Entwicklung einer Mängelapp, mit der Schäden der Stadt gemeldet werden können.

Antwort:
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Die Mängelliste wird in Anbetracht der Personalverfügbarkeit abgearbeitet und bisher kann
man Mängel per Mail an die Stadt weitergeben und es wird derzeit eine entsprechende App
entwickelt.

4 Entgegennahme der Niederschriften Nr. 30 vom 13.04.2021, Nr. 79
vom 26.10.2021, Nr. 104 vom 08.12.2021 und Nr. 4 vom 20.01.2022

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss erhebt gegen den Inhalt der
Niederschriften über die Sitzung Nr. 30 vom 13.04.2021, Nr. 79 vom 26.10.2021, Nr. 104 vom
08.12.2021 und Nr. 4 vom 20.01.2022 keine Einwände.

5 Stadtradeln 2022 019/2022-12

Kenntnis genommen.

- Einstimmig -

6 Antrag der CDU Fraktion vom 02.11.2021 betr. Förderung des
Projektes "Mitfahrbänke" der Gemeindesozialstelle des
Fördervereins St. Evergislus Brenig

675/2021-5

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen zum Projekt
der Mitfahrbänke zur Kenntnis, hält das Projekt der Mitfahrbänke für unterstützungswürdig,
möchte zusätzlich andere Höhenorte mit einbeziehen, verweist den Antrag der CDU-Fraktion
aber zur abschließenden Beratung an den sachlich zuständigen Ausschuss für Soziales,
Inklusion und Demographie, mit einem Stimmenverhältnis von
19 Stimmen dafür
1 Stimmenthaltung

- Einstimmig -

7 Antrag der FDP-Fraktion vom 06.01.2022 betr. Pflege und
Instandhaltung der Fahrradwege in der dunklen Jahreszeit

008/2022-9

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss vertagt die Beratung des Antrags der
FDP-Fraktion vom 06.01.2022 in eine der nächsten Sitzungen.

- Einstimmig -

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis'90/Die Grünen vom
10.11.2021 betr. Carsharing in Bornheim

697/2021-7

- Kenntnis genommen -

9 Große Anfrage der SPD Fraktion vom 08.02.2022 betr.
Verkehrssituation zwischen dem Wohngebiet “Bornheimer
Mühle” und der neuen KiTa “Hexenweg”

074/2022-9

- Kenntnis genommen -

10 Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 21.02.2022 betr. Sanierung
und Instandsetzung der Wirtschaftswege in Bornheim

121/2022-9

- Kenntnis genommen -
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11 Mitteilung betr. Sachstand Planungsprozess Bahnhof Roisdorf 025/2022-7

- Kenntnis genommen -

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

152/2022-1

Keine mündlichen Mitteilungen und Beantwortungen aus vorherigen Sitzungen

13 Anfragen mündlich

AM Westphal betr. Markierung von Zebrastreifen an der Wendelinusstraße Ecke Landstraße
Antwort:
Wird geprüft

AM Prinz betr. Sachstand Einbahnstraßenregelung für Rheinstraße und Gartenstraße in
Hersel
Antwort:
Eine Einbahnstraßenregelung ist nicht durch ein Anhörverfahren zu regeln. Aufgrund der
personellen Situation wird vielleicht bis Sommer eine Antwort möglich sein.

AM Dr. Freiberg betr. Anbringung von Überholverbotsschilder für Radfahrer im Bereich der
Königstraße aufzustellen.
Antwort:
Dies wird geprüft.

AM Velten betr. ob und wann mit der Höherlegung der Bahnsteige der Linie 16 begonnen
werden wird.
Antwort:
HGK wollte dies schon vor 2 Jahren beginnen und ein neuerer Stand ist nicht bekannt.

AM Velten betr. sind die vorbereitenden Maßnahmen (Rodungen) ein Hinweis auf den
baldigen Beginn der Arbeiten und kann die Verwaltung diesbezüglich nachfragen.
Antwort:
Wird zur Kenntnis genommen und wird im Rahmen der personellen Möglichkeiten erledigt.

AM Velten betr. Weitergabe von Schäden an der Fahrbahn an der L 118 zur Auffahrt auf die
Autobahn an den Baulastträger
Antwort:
Wird weitergegeben.

SKE Schiwy betr. deutlichere Markierung des gegenläufigen Radverkehrs in der Königstraße
Antwort:
Die deutlichere Markierung wird in jedem neuen Fall wieder neu diskutiert und soweit
erfolgreich auch umgesetzt.

Ende der Sitzung: 19.27 Uhr

gez. Wilfried Hanft gez. Wolfgang Orth
Vorsitz Schriftführung


